

El Liberal

Diario democrático de Menorca

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Mahón, sábado, 11 Febrero de 1893.

N.º 3.464

Preios de suscripción

En la isla, nu mes adelantado, 1'50
En el resto de España, 1'75
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.

Número suelto, DIEZ CÉNTIMOS

Precio de los anuncios

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria, Rebaña proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

EL MEETING REPUBLICANO

Madrid 5 Febrero

El que anunciamos ayer, organizado para solemnizar la Unión Republicana, comenzó a las ocho y media de la noche.

Una hora antes de comenzar no solamente no quedaba localidad vacía en galerías, palcos y butacas, sino que aparecían literalmente llenos el paseo, los pasillos que dan acceso al patio y el escenario escaso de capacidad para dar cabida a los que en él tomaron asiento.

En el centro del escenario se veía una mesa cubierta con tapete encarnado y en derredor de ella cinco sillones carmesí, a la derecha otra con servicio de agua para los oradores y a ambos extremos de la embocadura otras dos para taquígrafos y periodistas.

Y al fondo, bajo dosel rojo y alumbrado por dos lámparas de luz eléctrica, un cuadro representativo de la República.

Al presentarse los Sres. Pi y Margall y Salmerón fueron acogidos con una salva cerrada de aplausos.

Ocupó el primero el sillón presidencial, y a derecha é izquierda del jefe de los federales tomaron asiento los señores Salmerón, Hidalgo Saavedra, Esquerdo, Labra, Orcasitas, Lacasa, Navarro de la Linde, Fernández Morales, Cabello Pallarés, García Gómez y Maudes, y el delegado del Gobierno.

Abierta la sesión, dijo el Sr. Orcasitas en breves palabras que el objeto de la reunión era oír de labios de los jefes la confirmación de la Unión Republicana, dar fe del entusiasmo de todos ante acto de tanta significación y demostrar que todos los que aman la República comulgan en los mismos principios y se hallan dispuestos a ir unidos a todas las soluciones beneficiosas para el planteamiento del ideal republicano.

Un señor secretario leyó un telegrama procedente de París, y cuyo texto es como sigue:

Sr. Lahoz - Madrid.

Paris 3 Febrero (10'35 mañana).
«Salude republicanos reunidos meeting»

Que Junta nuestra consejo decisión para la lucha electoral, como si creyéramos en su eficacia. Procedamos con lealtad y abnegación para cumplir todos todo lo acordado, y pronto veremos salvada situación angustiosa país, ante impotencia monárquicos, por el triunfo de la República.

RUIZ ZORRILLA.
La lectura de este telegrama fué saludada con aplausos.

El Sr. Pallarés

Y el Sr. Pi y Margall concedió la palabra al Sr. Pallarés, quien, en síntesis, después de prometer la brevedad y de establecer un parangón entre la autoridad de los hombres de la República y el prestigio de los de la monarquía, dijo:

«Venimos a sancionar un acto de gran significación y trascendencia: la unión de todos los republicanos en una sola aspi-

ración: la de levantar la institución republicana enfrente del privilegio que vincula la soberanía en una familia. (Aplausos).

Ya no existe el desaliento ni la indiferencia en el campo republicano, ni la confianza en el de la monarquía, tanto que se habla de un pacto concertado entre fusionistas y conservadores, fenómeno cuya aparición debe lisonjearnos, porque indica el temor que debe inspirar nuestra confianza cuando se unen enemigos inconciliables.

Este concierto pactado en aras del lucro y de interes bastardos, no debe preocupar demasiado a los republicanos, porque no es dudoso el resultado de la lucha entre la monarquía caduca, como dominada por todos los pecados capitales, y la fuerte y expansiva democracia. (Aplausos).

La contienda entre ambas no es contienda de dos formas de gobierno, sino de dos instituciones: no hay República sin democracia, ni democracia sin República; la soberanía es en el pueblo como en el cuerpo el alma; si el pueblo es soberano, no puede serlo el rey; si lo es el rey, no puede serlo el pueblo. (Grandes aplausos).

La monarquía española no es, como se la llama, democrática; la política de Sagasta, que ha pretendido dar carácter de tal a la monarquía, es más ingeniosa que sincera; al plantear el sufragio universal y el Jurado ha dado al país los accidentes, pero no la esencia ni la sustancia de la democracia.

Entrando en otro orden de consideraciones, la dignidad y el decoro de la nación han hecho necesaria esta alianza republicana.

Los federales aspirábamos a algo más de lo que se ha logrado: queríamos fundar algo definitivo sobre una base doctrinal; pero hemos creído por lo pronto conveniente sacrificar lo mejor a lo más fácil, y esto es que hemos convenido lo defenderemos con entera lealtad, pese a quien pese, como programa común y compromiso de guerra sin tregua a la monarquía, dentro de lo cual son fórmulas vanas el derecho y la libertad. (Grandes aplausos.)

Todos los medios son buenos, dijo: la prensa, el libro el folleto, los comicios; pero para hacer de la idea que defendemos programa de gobierno, el más adecuado es la violencia. La revolución por sí sola es lenta y la misma naturaleza no la da la exclusiva; los movimientos y choques en el mundo sideral y en el orden geológico, demuestran la justificación del empleo de la fuerza. (Aplausos.)

Somos oportunistas en el procedimiento, esto es, no rechazamos el evolutivo, pero dispuestos a emplear el revolucionario siempre que lo exijan las circunstancias. (Grandes aplausos.)

En suma, hago votos porque se mantengan siempre unidos los Sres. Pi, Salmerón y Zorrilla. (Aplausos prolongados.)

El Sr. Zuazo

Al presentarse fué recibido con una nutrida salva de aplausos.

«No quiero, dijo, hacer valer la repre-

sentación que traigo más que para unir mi voz a la del pueblo español, que ha saludado con júbilo la unión de nuestros jefes, unión que ha hecho indescriptible la voz popular.

Ante el peligro que amenaza a la patria y el deber en que están todos los buenos españoles de esforzarse para salvarla, la unión es un deber impuesto por el sentimiento público, y la desunión un crimen. (Grandes aplausos.)

No hay para qué discutir el procedimiento. Es bueno todo lo que sirve para traer la República. (Aplausos.)

Lo esencial es que el ejército esté unido, que voluntad y entusiasmo no faltan. Y no me asalta el temor de que los cuerpos llamados a alcanzar la victoria se descarrilen. Veo en todos los ojos el entusiasmo y observo el brío en todos los corazones. Teneis jefes entendidos y soldados valientes que desnudarán su espada en defensa de la República.

Animo, pues. Los israelitas hicieron larga travesía por el desierto para conquistar la libertad. También nosotros hemos sufrido fatigosa peregrinación por el desierto. Pero ya estamos al fin, y al sonar de nuestras trompetas caerán las murallas del Jericó. (Aplausos prolongados.)

El Sr. González Serrano

Acogido con ruidosas manifestaciones de simpatía, dijo:

«Pocas palabras, porque cuando se siente exuberancia en el corazón no es fácil encauzar bien las ideas. Hay además, necesidad de acto más que de palabras.

Tildáronnos los monárquicos de que no nos entenderíamos, y nos hemos entendido, y eso que es más fácil entenderse cuando se tiene en las manos el gran aglutinante del poder y ante el reparto del botín.

Han abundado las interpretaciones insidiosas con respecto a las actitudes é intenciones con que vendrían unos y otros a este concierto; hubiéranse encontrado en nuestra situación y apreciaran las dificultades que entraña el entenderse.

Oí en cierta ocasión al Sr. Carvajal, que me escucha (desde el primer palco principal de la derecha), decir que el ser republicano era un lujo.

Con efecto, por lujo se debe tener; por lujo de la conciencia. (Grandes aplausos.)

Pero esto aparte, ¿qué murallas de la China separan a las fracciones del partido republicano?

Estas ¿a qué negarlo? representan casi todos los colores del arco iris.

Pero ¿me queréis decir qué mates de sangre y de vergüenza las separan?

Arañazos del amor propio. Mas ¿qué es eso al lado del mar de sangre que hay entre Martínez Campos y Sagasta? (Aplausos.)

De un lado estaban esos arañazos; de otro esa nebulosa que se llama el pueblo y la oía republicana, que cada vez sube con más pujanza.

Colocados entre aquéllos y ésta, ¿qué iban a hacer estos señores más que concertarse?

Yo no he pecado jamás de rebelde, y

y declaro que hubiera sido capaz de llegar a pedir juicio de residencia contra el que se hubiera opuesto a tan poderoso movimiento de esperanzas. (Grandes aplausos.)

Somos muchos, muchísimos, más de los que os figuráis; tenemos el número, no nos falta, pues, más que agruparnos, y organizarnos para que el verbo se haga carne, y luchar con fe y denuedo por el triunfo de nuestros ideales en bien de la patria. (Salva prolongadísima de aplausos.)

El Sr. Esquerdo

(La concurrencia saluda su aparición con aplausos atronadores y vívas.)

Imaginaos que uno de tantos, no de los palcos ni de las butacas, sino del gallinero, ha bajado aquí y os dirige la palabra. (Risas.) Este soy yo. No os fijéis en esta levita, especie de sotana; si visto levita por fuera, por dentro voy de blusa. (Aplausos.)

Vengo a solemnizar lo que ha sido el anhelo de toda mi vida: la unión de los republicanos.

A la unión seguirá el triunfo como la sombra al cuerpo. (Aplausos.)

Ya lo véis; aquí tenéis unidos a los jefes; lenguas monárquicas, sinónimo de malas lenguas (risas), dijeron que el señor Pi no presidiría y vedle presidiendo; que no acudiría el Sr. Salmerón, y ahí le tenéis; que no había que contar el señor Ruiz Zorrilla, y ahí tenéis su delegado.

Pero hay que consignar que no se han unido por imposición del pueblo sino por dictamen de su conciencia y mandato de su patriotismo.

Se han unido cuando han llegado las circunstancias que exigían la unión.

Siempre alenté la esperanza de que les sucediera lo que a ciertos cuerpos que se funden a determinadas temperaturas.

Nosotros somos los fósforos de cartón, que no sirven para alumbrar, pero sí para encender el cigarro.

En el día de la tormenta, cuando se apaguen las cerillas, se echará mano de los fósforos de cartón. (Risas y aplausos.)

La unión se ha realizado sobre las bases más equitativas, y la creo impecable porque tiene su fundamento en la justicia, y cuenta que puedo alabarla sin reservas, porque no he tenido en ella arte ni parte.

A los que creen el elemento revolucionario no tiene en ella las debidas proporciones, les diré que están en un error; tiene más fuerza un grano de dinamita que un quintal de tierra blanca (risas), y con aquél bastará para que estalle la monarquía. (Aplausos.)

A bien que ésta requiere poco esfuerzo para ser vencida, porque sobre estar deshecha es exótica en este país, en donde hasta la aristocracia es más democrática que en otro alguno, y puede comparársela con el carbón de kok, que esparcido, ninguna fuerza tiene (Aplausos), y es absurda en una nación tan romántica como ésta, é inmoral, como que funda su existencia en una base de egoismos é intereses bastardos, pequeños y personales. Ejemplo de lo que es, lo tenéis bien elocuente si paráis mientes en

que un niño, un mentecato, puede desterrar a su madre, como han hecho con Natalia en Servia...

El orador tocó luego la cuestión de Hacienda, diciendo que hemos enajenado lo que nos han querido comprar...

La monarquía, añadió, es un carro con dos ruedas; éstas son en España el partido conservador y el fusionista...

Se acerca, pues, el triunfo. La República viene a pasos de gigante. Y el fundamento de mi afirmación es que para mí el pueblo como el café...

El Sr. Salmerón

Su presencia fué acogida con prolongada salva de aplausos. Tiempo ha—comenzó—que los republicanos en unánime concierto...

Se pedía una obra magna, trascendental que no podía acometerse sin grave estudio ni cumplirse sin madura reflexión...

Somos ya los republicanos partidos capacitados para el poder y a él estamos llamados por apremiantes necesidades de la patria.

Pesa sobre nosotros una misión abrumadora. No se trata de luchar y de vencer a la monarquía...

La república de 1873 fué un ensayo poco afortunado ciertamente. La que ahora venga servirá para regenerar el país...

Vedlo, ved los esfuerzos que los monárquicos hacen para detener lo inevitable...

ble, para retrasarlo siquiera. Cuando intentan contener los desfiladeros sólo lo gran insignificantes economías...

En esos organismos que son el brazo de la nación y de los cuales ha dicho un presumido y ya caduco estadista...

Ved el partido conservador destrozado, y lo que es más grave manchado por una repugnante cuestión de inmoralidad.

En vez de castigar ha protegido a los delincuentes acusados por la conciencia pública.

Crisis del miedo, del hambre, del encubrimiento de las hazañas de los Hueveros y los Civivos. Esas son las crisis en este país...

No, no lo podrán. Sólo los republicanos, que en muchos años de peregrinación no sienten su fe vencida...

No hay quien sea capaz de determinar cuál ha de ser el momento de instaurar la República. No pretendereis eso vosotros...

No oculto que entre vosotros hay diferencias que nos separan en punto a doctrina, ni hay para qué ocultarlo...

A los impacientes que a toda hora preguntan cuándo va a venir la República, les contestamos: Cuando pueda y cuando deba.

Los tres partidos republicanos, unidos ahora, deben trabajar con firmeza, con entusiasmo decidido...

He dicho antes que entre nosotros había diferencias, y que yo las creía salda bles. Cierro que sí. Y creo más, creo que debe persistir cada fracción...

Así, lograremos que la órbita gubernamental de la República sea tan extensa que dentro de ella quepan todos los elementos de gobierno...

No fallará, sin duda, quien estime que estas declaraciones en momentos de lucha significan un candor político extremo. Sea en buena hora, más yo tengo el convencimiento profundo...

Dentro de la República, serán elementos a robustecerla, fuera la perturbarán honda y peligrosamente.

res legítimo, si hiciésemos exclusiones caprichosas: caeríamos en lo que censuramos en los demás, en el pecado de los partidos monárquicos...

Yo, si con ello fuese honrado, me sentaría en la representación nacional en la extrema izquierda para abogar por las soluciones más radicales...

No es posible que el régimen imperante se prolongue. Del Gobierno de un niño a la hora menos pensada pasaríamos al de una niña, del Gobierno de una madre, al de una tía...

Propongo que se dirija un telegrama a los republicanos portugueses, enviando les fraternal saludo, y haciendo votos porque en un plazo breve España y Portugal emancipados, se unan en abrazo federal en la República.

Al terminar su discurso el Sr. Salmerón, los aplausos y aclamaciones se sucedieron largo rato.

El Sr. Pi y Margall

Cuando el jefe de los federales cruzó el escenario, el entusiasmo del público se desbordó materialmente. Muchas voces gritaron ¡Viva la República!

Su discurso fué muy breve. A las ardientes de la juventud, dijo: siguen las frías palabras de un viejo.

Nosotros los federales propusimos un partido único que tuviera por principios fundamentales la autonomía de los municipios y de las regiones.

Hubiéramos preferido un partido único, y así los viciculos que nos uniesen serían más fuertes.

Los tres partidos conservan, pues, sus diferencias, y las bases pactadas ahora sólo responden al deseo de acelerar el triunfo de la República.

Cuando este se haya logrado y el Gobierno provisional cumplido su obra de consolidación, nos separaremos obedeciendo la decisión de las Cortes soberanas.

El orador enumeró detalladamente las dificultades económicas que atraviesa el país desde la Revolución, por impre-

visión de su hombre, añadiendo: Hemos de ir ahora también desprovistos para tener forzosamente que apelar al procedimiento de trampa adelantada.

Sería criminal pretender el poder sin llevar soluciones determinadas que acaben con los males de la patria.

En España que tiene una gran extensión territorial, no pueden vivir más que 17 millones de personas. En cambio en otras naciones, en iguales y aún desventajosas condiciones, vive un número doble.

Por eso la República fomentaría el amor al trabajo, que es la única positiva fuente de riqueza, y enseñaría que el ocio es criminal y suprimiría la lotería y las casas de juego...

Se me objetará que como yo, partidario como soy de la libertad de asociación, me opongo a las comunidades religiosas. Las combato porque creo que su fin es contrario a la naturaleza y a la humanidad.

La intolerancia religiosa que aún late, como se demuestra en las vacilaciones de un Gobierno liberal para autorizar la apertura de una capilla protestante, la intolerancia, digo, es causa de nuestra prostración profunda, aun que no incurable.

Piensen los monárquicos nivelar el presupuesto reduciendo los gastos. ¡Vano empeño!

Lo que hay que hacer es transformar esencialmente el presupuesto, empleando los millones de la lista civil, de la consignación a las clases pasivas y al clero, en obras públicas que desenvuelvan la riqueza del país...

Respecto al ejército ocurre cosa muy singular. Todas las naciones europeas necesitan por las rivalidades que las separan mantener la paz armada, causa de la ruina de la vieja Europa.

Ahora bien, si nada nos va en el pleito que ventilan los demás, ¿a qué esos desfiladeros que no logran que seamos factor importante, puesto que nuestro ejército y nuestro material de guerra, es inferior en número y calidad al de los otros pueblos?

Quiero y defiendo la unión de los republicanos para que podamos llevar al Gobierno esas soluciones. Confío en que más adelante como ahora nos unen los procedimientos, nos unirán los principios.

Por último el Sr. Pi entre las aclamaciones de la multitud, volvió a su puesto, desde donde propuso que se dirigieran telegramas de saludo y viva adhesión al Sr. Ruiz Zorrilla y al Directorio republicano de Portugal.

El meeting acabó con grandes demostraciones de entusiasmo, vivas a la República y a la Unión republicana. Y aplauso de despedida a los jefes.

Los telegramas con que en el meeting de anoche se acordó saludar respectivamente, a los Sres. Magalhaes Lima y Ruiz Zorrilla, son los siguientes:

MAGALHAES, LIMA.—Lisboa.—Para transmitir Directorio republicano.—Celebrado meeting para solemnizar Unión republicana con un número de 10.000 personas, acordóse enviar fraternal saludo Directorio Portugal, expresando fervientes deseos ver instaurada República ambos pueblos.—Pi y Margall; Salmerón, por Ruiz Zorrilla; Hidalgo Saavedra; Pedregal; Labrá; Palma; Moya; Muro; Esquerdo.

Grande Armée, 40.—En el mee ting nu...

Española, tendrá lugar esta noche...

«Las tres alegrías» y «Com suscéx mol...

Casino El Progreso

San Luis El próximo domingo á las 8 y media...

Casino El Consey

Mañana sábado, el domingo, el lunes...

Sociedad Circo Colón

El próximo domingo tendrá lugar la...

LA BRUJA

con todo el aparato con que se estrenó...

RECREO

Esta noche y en las de mañana, lunes...

TEATRO

Baile de máscaras para los días 12, 13 y 14 febrero...

MISCELÁNEAS

Arabescos Nunca puede el ignorante...

BARTRINA

A un bibliotecario muy bueno le decía...

—Porque nada tomaría usted de la ca...

Telegramas

(SERVICIO PARTICULAR DE El Liberal)

Madrid 10 5'30 t.

Organizarse en Madrid y provincias...

Decrece el cólera en Marsella.

Los viticultores franceses gestionan...

Se ha declarado en quiebra la casa...

Ochenta diputados franceses han presentado...

En el meeting de republicanos celebrado...

ocurrieron desórdenes y tumultos: la...

ha quedado restablecido.

BOLESA DE BARCELONA

10 de Febrero 4-10 t.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices.

Empeños del Casino Mercantil Interior 4 rs. vn

SECCION DE CAMBIOS CALZADONAHONES

Table with 2 columns: Exchange rates for various locations.

MAHÓN

Con un lleno completo como no podía...

Nuestro respetable y querido amigo...

Hoy ha quedado cerrado el alistamiento...

El Casino de «Unión republicana»...

Segun telegrama recibido hoy el Sr. Prieto...

En la cárcel de este partido existian...

Recordamos á los mozos del actual...

Mañana domingo dia 12 se cierra...

Premio mayor 250.000 pesetas. Precio...

Con motivo del XX aniversario de la...

La Comandancia de Marina de esta ciudad...

esta ciudad anuncia la vacante de la plaza...

Ayer se encendió por primera vez...

un farol de gas, colocado en la esquina...

Dicho farol es de bastante potencia...

Segun anuncio que publicó el señor...

Aviso á los interesados.

1893 Hoja del Calendario para mañana

Febrero 12 Domingo Santa Eulalia...

Crónica marítima.

Buques entrados Dia 10 De Barcelona...

Buques despachados Dia 11 Para Barcelona...

SOCIEDADES

Casino El Isleño

En la función de mañana, á beneficio...

En la función de mañana, á beneficio...

En la función de mañana, á beneficio...

En la función de mañana, á beneficio...

En la función de mañana, á beneficio...

En la función de mañana, á beneficio...

Anuncios

SE ADMITEN
todas las clases de anuncios
y de cualquier naturaleza
con el fin de proporcionar
a los señores anunciantes
el mayor beneficio posible.

ADMINISTRACIÓN:
calle Nueva n.º 25
IMPRESA: Calle de San José

Alcaldía de Mahón

Elecciones

En cumplimiento de lo que expresa el art.º 19 de la Ley de 26 Junio de 1890, quedan expuestas al público en los pórticos de estas Casas consistoriales, las listas definitivas de los electores correspondientes a este distrito municipal, las cuales permanecerán fijadas hasta el día en que termine la elección de Diputados a Cortes que debe tener lugar el día cinco del próximo mes de Marzo según dispone el Real Decreto del 4 del corriente.—**Mahón, 10 Febrero 1893.—Damian Moysl.**

El Comandante militar de marina de la provincia de Menorca, capitán de este puerto, etc., etc.

Hace saber: Que existiendo vacante la plaza de Cabo de mar del Distrito de Villa-Carlos, se publica de orden superior, para que los individuos de la Inscripción Marítima que hayan desempeñado la plaza de Cabo de mar de 1.ª o 2.ª clase en los buques de guerra, y pretendan obtenerla reuniendo los requisitos reglamentarios, presenten en esta Dependencia sus instancias dirigidas al Excmo. Sr. Capitan General del Departamento de Cartagena en el plazo de 30 días a contar desde esta fecha:
Mahón 7 febrero de 1893.—Fernando Barreto.

Subastas

El domingo día 19 del actual a las dos de la tarde se venderá en licitación pública, en el pueblo de S. Luis, calle del mismo nombre, una finca de 500000000 en Binibassí y un campillo tierra de labor en San Xuriquer, bajo los condiciones que obra en la Agencia Administrativa, Iglesia n.º 12, y en poder de Francisco Tuduri de S. Luis calle de id. número 38.

El propio domingo día 19, a las tres de la tarde, se venderá en el mismo pueblo y calle de S. Luis, varios grupos de tierra y unas casas, juntos ó separados, situados en las Bargueras, con arreglo a las condiciones que obran en poder de la expresada Agencia y de Pedro Tuduri de S. Luis calle de id. núm. 57.

El domingo 19 del corriente a las once de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu la venta en licitación verbal de la casa n.º 53 de la calle de Gracia de esta Ciudad, con sujeción a las condiciones y títulos de propiedad que obra en poder de dicho Notario.

CAMBIO MAHONÉS

8, Infanta, 8.

SECCIÓN DENOMINADA

CAJA DE PRÉSTAMOS

Se presta sobre alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Intereses módicos

ADVERTENCIA IMPORTANTE

Si trascurrido el vencimiento no hubiese el mutuario cancelado el préstamo, es necesario pasen aviso de no poder efectuarlo, en cuyo caso la Sociedad concede prórroga suficiente para poder retirar el objeto pignorado.

8, Infanta, 8.

En venta

Lo están las casas n.º 177 de la calle de la Infanta y núms. 9 y 11 de la de Ramirez. Informar en las mismas.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dojar de muelas, Caries, Bojedad de sangre ó escarame de las encías, Aftas, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa. Unico que pone y la conserva boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados, formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio. Ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, flagos, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas Pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas, puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta. Compuesta exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las de corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Para vender

Lo está la casa calle de Crifontes esquina con la del Prieto y Caules frente a la nueva carretera. Otra casa situada en el pueblo de Mercadal, calle de la Libertad, formando esquina con la carretera de Mahón a Ciudadela y una porción de terreno contiguo en la cual hay un establecimiento para la de Mercadal a San Cristóbal. Informes, Prieto y Caules, 8.

Aprendiz

Se necesita uno de 12 años de edad que sepa leer y escribir en la Librería y Encuadernación de Márcelino Brusuil, Nueva 38.

En venta

Lo está la casa n.º 46 de la calle de Santa Cecilia, que hace el 8 por 100 de intereses, y además se rebaja el 5 por 100 de la cantidad en que está tasada. Para su ajuste, S. Sebastián n.º 5, ó en su defecto bajo la cuesta larga n.º 96.

Nodrizas

Hay una con leche de 3 meses que por habersele muerto la criatura deseaba encontrar una para amamantar en su propia casa. Vive predio Yullmenó Vell, término de Alayor.

En venta

Lo está la casa, calle de las Moreras n.º 19. Informes en la misma.

Están para vender

unos cerdos, cabida poco más de tres cuarteras, situados en Llibertó. Informes, S. Jaime, 30.

En venta

Una casa en S. Luis calle de Almirante sin número. Una porción de terreno de cabida dos barcillas y media en el Pou Nou (Barracas). Una viña de cabida dos barcillas y media. Informes, calle S. Esteban, en San Luis.

El non-plus-ultra de los depurativos y preservativos SOLUCION MILAGROSA HOMS

VERDADERO DEPURATIVO DE LA SANGRE PREMIADA CON MEDALLA DE PLATA POR EL COLEGIO DE FARMACÉUTICOS DE BARCELONA

Los médicos podrán aumentar ó disminuir las dosis según el estado del enfermo. Está probada su eficacia para la curación de todas las enfermedades de los órganos genitales, quemaduras, lo mismo que los cálculos (mal de piedra), toda clase de fistulas, muelas escrofulosas, venéreas, sífilíticas y gárgrenosas, los herpes, tumores fríos (asorofulas), las contusiones y heridas, el carbunco y la peste maligna, el mal de ojos catarrales inflamatorio; es el mejor conservador de la boca, pues destruye con suma rapidez el escorbuto; es poderosísimo desinfectante y preservativo de toda enfermedad contagiosa, siendo muy útil para el tocador de señoras y en todo baño, puesto que suaviza el cutis admirablemente, destruyendo radicalmente (en su constancia) toda mancha, granos y escoriación, dando frescura, suavidad y agilidad al cuerpo. Para los cantores ó aficionados al canto, es sorprendente, pues aclara la voz sin tardanza, destruyendo toda clase de ronquera; además limpia y suaviza la garganta. Muchas son las virtudes que encierra nuestro milagroso medicamento. Muchas otras enfermedades crónicas se curan radicalmente con nuestra solución milagrosa, concretando nos solo con las expuestas. Interiormente combate la pulmonía mas fulminante, con gran facilidad (tomada al tiempo), así como cura todo resfriado por muy rebelde que se presente, y todo catarro del aparato respiratorio, puesto que sus virtudes medicinales filtran en el interior de los pulmones. Para el asma no tiene precio, la aplaca sus ataques momentáneamente; los dolores de cabeza (migraña) la cura radical siempre que el paciente sea constante en tomar las dosis cotidianas. La disentería, el catarro y la fiebre gástrica, la gangrena interior y exterior, el tifus, fiebre amarilla, cólera morbo, viruelas, y toda clase de enfermedad contagiosa, así como las distintas calenturas por muy rebeldes que se presenten, etc., etc.

— Fídense prospectos — Frasco de 266 gramos, 2 pesetas.

Propietario: FRANCISCO CURTO CABALLER ÚNICO REPRESENTANTE EN BALEARES:

Hermenegildo Vidal Vilardell, Plaza Príncipe, 2, Mahón.

Advertencia: Para mayor comodidad del público de esta ciudad, y que el representante pueda atender con mas prontitud a sus favorecedores además de su citada morada, pidanse prospectos y háganse pedidos en la calle del Castillo núm. 59, en la de Gracia 67 y deseasen expendirlo al por menor: H. V. Vilardell.

LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios y explosiones de Gas

AUTORIZADA POR REAL DECRETO DE 25 AGOSTO DE 1865

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, principal

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

DIRECTOR-GERENTE: Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado a Cortes, abogado y propietario.

Capitales asegurados: Ptas. 1.913.542.627'90

La Compañía ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de 4.195.868'86 pesetas

Esta Compañía cuenta por si sola en la isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase.

SUB-DIRECTOR EN MENORCA: D. Pascual José Hernández, Arravaleta, 3, Mahón.